

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION

Rambla de San Juan, 58 principal

ADMINISTRACION

Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: martes 22 de Junio de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 16 ptas. trimestre.—Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 672

Correo de Madrid

20 Junio.

Según telegrafan desde la Habana, el general Weyler ha aprobado las bases para la amortización de los billetes emitidos por el Banco Español, de la Habana, con cuya operación, que comenzará en breve, es posible, á juicio del corresponsal, que pronto se restablezca el equilibrio en el mercado y mejore la situación económica de la isla.

—Los inspectores generales de Sanidad enviados por el Gobierno de los Estados Unidos á Cuba han comunicado al Gobierno de Washington que aumenta la epidemia de fiebre amarilla en la isla.

—Ha fallecido en el hospital de Matanzas, víctima de una enfermedad común, el valiente soldado Eloy González García, el héroe de Cascorro.

—El Nacional dice que el Gobierno tiene asegurados los recursos que necesita para la guerra, pues está convenido con el Banco de España que éste facilitará los fondos que pida con la garantía de las obligaciones de Aduanas que se crearon, cuya emisión se hizo ya de 200 millones de pesetas.

Por consiguiente, añade El Nacional, el Gobierno no necesita emitir nuevos valores. Es muy comentada la frescura que demuestran algunos ministeriales y el mismo ministro de Hacienda repitiendo á todas horas lo que dice hoy El Nacional, cuando todo el mundo sabe, porque lo ha publicado la prensa, que se deben más de 40 millones de duros y al ejército se le adeudan 6 meses de sus haberes.

En esta situación decir que sobra dinero, es verdaderamente un sarcasmo.

—Dicen de Nueva York que no dejará de tener interés el siguiente dato histórico, respecto de la vida del general Woodford, entonces gobernador de Nueva York.

El general pronunció un discurso contra España, de tonos violentísimos.

Entre otras cosas, declaró que si el oro compraba las bayonetas como así se proponía probar, la rebelión cubana volvería á estallar hasta conseguir la completa libertad de la isla de Cuba.

En este mismo discurso el general Woodford abogó por que los ciudadanos norteamericanos prestasen á Cuba su patriótico esfuerzo y lucharan por la libertad; además el nombre del general Woodford figura actualmente sin protesta suya en la lista de miembro de la Liga Cubana, si bien se ha abstenido durante esta guerra de tomar parte en los trabajos más activos.

—A las cinco de la tarde se han reunido los exministros liberales que forman la ponencia para ocuparse en la redacción del manifiesto acordado en la reunión presidida por el señor Sagasta.

Es posible que mañana mismo quede terminada la redacción del manifiesto.

Inmediatamente se convocaron las minorías de una y otra Cámara para la lectura y aprobación de dicho documento.

—El Senado de Washington, en sesión del sábado, confirmó el nombramiento del general Woodford como ministro plenipotenciario de los Estados Unidos, en Madrid.

—La política ha tenido hoy una completa calma.

La recepción del señor Sagasta en la Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales ha sido la nota más saliente del día.

—El Heraldo publica hoy un artículo diciendo que es deficiente el programa anunciado por los liberales.

El señor Sagasta, al leerle el artículo, ha dicho que lo extrañaba, porque había hablado con el mismo señor Canalejas, y éste le dijo ayer mismo que era mucho lo que se consignaba en el programa y que sólo por disciplina lo acataba.

El articulista recuerda y cita algunos discursos pronunciados anteriormente por los

señores León y Castillo, Sagasta, Maura y otros liberales, pero no dice la época en que fueron pronunciados dichos discursos y las distintas circunstancias que los motivaron.

—A las seis de la tarde se inició un violentísimo incendio en la fábrica del gas.

Pocos minutos después de iniciado se desplomó el tejado del edificio.

Hasta ahora no hay que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas materiales ocasionadas por el siniestro, se calculan en unas cien mil pesetas, comprendidos el valor del edificio incendiado, el de la maquinaria y el del cok consumido.

—Según telegrama recibido de Londres ayer mañana llegó á aquella capital el embajador extraordinario señor duque de Sotomayor, para representar á la Reina de España en las fiestas del jubileo de la Reina Victoria.

—El presidente del Consejo ha estado hoy en palacio para despachar con la Reina.

Anúnciase que la subsecretaria de Estado de Washington ha desmentido las noticias publicadas por The Daily Chronicle sobre supuestas instrucciones que traerá el nuevo ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en Madrid.

Al recibirse aquí estas noticias ya hicimos notar que no debía dárseles crédito.

—Son varios los periódicos que tratando de la necesidad de reforzar los ingresos formulan proposiciones encaminadas á dicho propósito.

Un periódico propone que se establezca un impuesto de 7 millones de pesetas sobre el juego repartibles entre las 1.415 casas de juego que, según dicho periódico, existen en España.

Otro propone un aumento en la contribución industrial que satisfacen los Notarios de las capitales de provincia y poblaciones de alguna importancia.

Por último una Revista indica que debe doblarse la cuota imponible señalada á los agentes de negocios.

—Se ha verificado la corrida de esta tarde con escasa concurrencia. Apenas si se consiguió media entrada.

El ganado era de Miura, en general joven y sin revelar intención.

Todos los diestros han toreado con prudencia.

—En el Hotel de Roma se ha verificado esta noche un banquete con que el cuerpo de Artillería ha obsequiado á los generales Lachambre, Echaluze y Gonzalez Muñoz.

Ocupaban estos generales la cabecera de la mesa y han asistido al banquete los jefes y oficiales con cargo en Madrid.

Se han pronunciado entusiastas brindis por los ejércitos de Cuba y Filipinas, por el ejército español en general, por la Reina y por el Rey.

El general Lachambre ha brindado por la patria, por la Reina y por el ejército.

Los generales obsequiados se han mostrado muy agradecidos por las pruebas de afecto que acaban de recibir del cuerpo de Artillería.

—En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente despacho oficial:

«Habana 20.—Capitán general al ministro de la Guerra:

»El batallón de Murcia batió á un grupo en Nueva Yovosi, las Villas, y le hizo tres muertos. Tuvo un muerto y dos heridos.

»La guerrilla de Rodrigo, en Jobito, hizo un muerto.

»Fuerzas de Navarra, en montes Santa Bárbara, Matanzas, hicieron un muerto, titulado teniente.

»Fuerzas locales de Bermejo, en Salcedo, hicieron un muerto.

»La columna de la Lealtad, en Vitavo, Habana, hizo un muerto.

»El batallón de Gerona, reconociendo la zona de Mariel (Pinar del Río), batió á la

partida Barrios, haciéndole ocho muertos. Entre ellos el titulado comandante Arturo Narios.

»La columna tuvo dos heridos.

»Fuerzas de Aragón en Charco Azul, hicieron dos prisioneros, uno de ellos titulado comandante.

»Presentados 6.—Weyler.

Correo extranjero

20 Junio.

Telegrafan de Londres que anoche se celebró un banquete en la embajada española en honor de los enviados extraordinarios de la Reina Regente para que asistan á las fiestas del jubileo de la Reina Victoria.

Asistieron al acto los señores duque de Sotomayor, Merry del Val y Caro, el almirante Bermejo, el comandante Eulate y varios oficiales.

Además asistieron la duquesa de Beilén, el presidente de la Comisión Naval en Londres general Cámara y señora, el cónsul general señor Montijo, el coronel Ribera, los secretarios de la embajada, y muchos personajes más.

Después del banquete hubo recepción en la embajada á la que concurrió lo más selecto de la colonia española.

Entre la concurrencia distinguíase el señor Rubio y otros artistas españoles.

La señora condesa de Casa Valencia, esposa del embajador y sus hijas María Teresa y Consuelo, hicieron los honores con la distinción que les caracteriza.

—Hoy se celebrarán funciones de gracia en las iglesias de la nación.

Los actos se verifican con la mayor solemnidad.

El tiempo continúa tormentoso y frío, lo cual habrá de influir en que queden deslucidas las fiestas.

—Telegrafan de Londres dando cuenta de que ayer se verificó la gran parada militar anunciada que recorrió los barrios bajos del Este de Londres, City, hasta Mansion-House, donde se disolvió.

El efectivo total de las tropas que tomaron parte en la revista, se elevó á 44.000 hombres.

Entre los vecinos de los barrios en donde se verificó la parada produjo ésta gran regocijo.

Por la noche comenzaron las iluminaciones, que fueron visitadas por una multitud que puede calificarse de excesiva.

Poco después de empezada la fiesta arrojó el temporal, lloviendo copiosamente.

Algunas iluminaciones eléctricas de las situadas en la parte del Este de la ciudad, prendieron fuego á las decoraciones, lo cual produjo algunas alarmas.

Con motivo del temporal, anuncianse varias catástrofes ocurridas en el mar.

Hay noticias de que nueve barcas pesqueras se han perdido, sin que pudiera salvarse un solo individuo de sus tripulaciones.

—También dicen de Londres que con gran rapidez se están terminando los preparativos de las fiestas del jubileo.

Las calles están engalanadas con banderas, mástiles, gallardetes y fuegos artificiales.

Se han concedido 1.150 licencias para la colocación de estrados destinados á los espectadores.

Se alquilan balcones á precios elevadísimos.

A la ceremonia religiosa, que se celebrará en la catedral de San Pablo asistirán, como ya dijimos, 200 preladados, entre arzobispos y obispos de la iglesia anglicana.

500 coristas y 200 profesores están encargados de la parte musical.

Han llegado á Londres más de 3.000 agentes de policía de otras ciudades para reforzar los policemen de la capital, á fin de

organizar un buen servicio de orden público.

Han llegado á Londres gran número de fotografías extranjeras para tomar vistas destinadas á los Cinematógrafos.

El primer lord del Almirantazgo ha reunido en Portsmouth la escuadra para ser revista.

—Las negociaciones para la paz entre Grecia y Turquía puede decirse que han llegado á un resultado satisfactorio.

Han quedado convenidos todos los extremos, faltando solo determinar la forma de garantizar su cumplimiento.

La indemnización de guerra que ha de pagar Grecia á la Puerta se ha fijado en 6 millones de libras turcas.

Para garantizar el pago de esta indemnización, lo más probable es que se constituya un comité con personalidades griegas de gran altura residentes en el extranjero para fiscalizar la Hacienda griega y asegurar el pago de las mensualidades de la indemnización.

Una vez todos los extremos ultimados, se procederá á la protocolización del tratado que será firmado por las altas partes contratantes.

Política jocosa

FICTICIAS

Lo mismo que de pega. Así como hay garbanzos y carretillas de pega, que disparan los muchachos en las calles para chasquear á los transeúntes, hay también mayorías parlamentarias ficticias ó de pega, que dan solemnes chascos á los pueblos.

Tales son las mayorías de las intrigas ó las coacciones del poder traen al Congreso. Los diputados que las componen son diputados únicamente del Gobierno, y como quieren fingir que lo son de la nación, de ahí viene, en nuestro concepto, el que se llame ficticias á esas mayorías.

Por mucho que finjan se las conoce que son mayorías de pega, particularmente en las votaciones sobre aprobación de presupuestos.

J. R. A.

Extracto del Boletín oficial

Publica las resoluciones adoptadas por la Comisión provincial en los expedientes electorales de Cambrils, Santa Bárbara, Vallclara, Collejou, Montbrío de Tarragona, Santa Oliva y Perelló.

—La Delegación de Hacienda anuncia que en adelante se mandarán las listas del sorteo á todos los Ayuntamientos.

—La Comisaría de Guerra de esta ciudad anuncia la subasta para proveer varios artículos de consumo en las Factorías de Subsistencias y Utensilios.

—Edicto de subasta de fincas embargadas á contribuyentes de la Riba.

—La Alcaldía de Aleixar saca á subasta pública los derechos de matadero.

—Las de Santa Perpetua, Albiñana, Riudoms, Vallmoll y Ciurana las de las especies de consumos.

—La de Uldecona cita al excedente de cupo Vicente Bel Roig.

—Las de Prades, Rodoná, Alfara, Riera, San Vicente dels Calders, Catllar, Poble de Mafumet y Capsanes tienen expuesto los repartimientos de contribución territorial y este último el de líquidos y el presupuesto adicional de 1897-98.

—El Juzgado de primera instancia de Falset saca á pública subasta dos propiedades de Mora la Nueva.

—Los Juzgados municipales de Montroig y Ametlla anuncian la vacante de secretario.

EL GENERAL SANCHEZ BREGUA

Ayer mañana falleció en la Coruña el teniente general de la escala de reserva don José Sánchez Bregua, á consecuencia de una rápida enfermedad.

El general contaba 78 años edad. Su carrera militar y política es brillantísima.

Nació el 15 de Septiembre de 1818; ingresó en el servicio como soldado en 1836, destinándose como ordenanza al Ministerio de la Guerra.

Desde un ascenso á cabo salió á campaña y llegó hasta el generalato ascendiendo por méritos de guerra, ostentando hasta 18 cruces y placas, entre ellas la de San Fernando.

En política hizo brillante carrera. Diputado á Cortes dos veces y después senador, fué nombrado subsecretario del Ministerio de la Guerra y posteriormente ministro, cargo que desempeñó con gran acierto en el Gabinete presidido por Castelar.

Fué también general en jefe del Ejército de operaciones del Norte y capitán general de Galicia.

En estos últimos tiempos, el general Sánchez Bregua se dedicaba á defender en la prensa los intereses del Ejército.

El general Azcárraga dirigió ayer á la esposa del señor Sánchez Bregua un sentido telegrama de pésame.

Descanse en paz el veterano general que tan eminentes servicios ha prestado á la patria.

Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteayer contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Jubilando, á su instancia, al gobernador civil, cesante, don Manuel Camacho y Fernández.

Ultramar.—Modificando el pliego de condiciones administrativas para la contratación de los servicios de obras públicas en las islas Filipinas.

Noticias locales

La Sala segunda de esta Audiencia provincial ha dictado sentencia en la causa instada á instancia de don Miguel Saludes contra nuestro querido director don José M. Boronat Meseguer, absolviendo á éste con toda clase de pronunciamientos favorables para el mismo.

No por ser esperada, dejamos de agradecer á los ilustrados y probos magistrados señores Gómez, López y Martín, firmantes de la sentencia, este acto de justicia, que constituye á la vez un triunfo más de la serie que lleva obtenidos el notable jurista don José de Rovira, distinguido amigo nuestro y defensor del señor Boronat, á quien como á este rogamos que agregue nuestra felicitación á las muchas recibidas durante el día de ayer por el desenlace satisfactorio de dicho proceso.

Ha quedado constituido en la Tesorería de Hacienda de esta provincia el correspondiente depósito para poder optar á la subasta que para el arriendo del impuesto de consumos de esta capital debe celebrarse mañana 23 del actual.

El depositante don José Martí Mercadé es el único que se atreve á cargar con el arriendo, negocio que no le envidiamos.

No seremos nosotros quien vaya á disputarle el triunfo, y quiera Dios que no le resulte á la postre una tremenda derrota.

Animadísimas víéronse el domingo por la tarde las principales calles del puerto, con motivo de recorrer las mismas la procesión del Santísimo Corpus Christi que, según costumbre todos los años, salió de la parroquial iglesia de San Juan Bautista á las seis y cuarto.

Momentos antes presentaban las calles del tránsito magnífico golpe de vista, ya que los balcones de todas las casas aparecieron adornados con ricas colgaduras de variados colores.

La procesión vióse muy concurrida, figurando en la misma buen número de niñas y varios colegios.

Terminó el religioso acto, á cuyo esplendor contribuyó la magnífica tarde de que disfrutamos, sin que ocurriera incidente alguno digno de mención y en medio del mayor orden.

Ayer entramos en el Estío y, por lo tanto, han dejado ya de crecer los días.

A pesar de ello, hasta el 29 del actual la puesta de sol alcanzará una hora tan adelantada como la de las siete y 38 minutos de la tarde.

Según adelantamos en la sección telegráfica de nuestra edición del pasado domingo, ha sido nombrado alcalde de esta ciudad don Juan Miró.

En los desmontes que se están llevando á cabo en el extremo Oeste de la rambla de San Juan se nos dijo que había sido hallada ayer una piedra de regular tamaño que se supone tendrá algún mérito histórico, toda vez que fué separada y colocada en una carreta con objeto de trasladarla quizás al Museo para proceder á su examen.

Ha sido reeligido juez municipal de esta ciudad el joven abogado señor Orovio.

Tan concurrida como era de esperar vióse anteayer la velada literario-musical celebrada en la apreciable sociedad «Centre Catalá».

Los señores socios que en la fiesta tomaron parte fueron muy aplaudidos, leyéndose algunos trabajos originales y expresamente escritos para dicha velada por estimados amigos nuestros.

Al darse por terminado el acto, en obsequio al bello sexo, que tenía en el bonito y espacioso local del «Centre» digna representación, se organizó un baile que se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada.

La concurrencia quedó satisfecha y con deseos de que se repitan esas fiestas tan amenas y cultas, que á la par que instruyen y deleitan prestan expansión á la alegre juventud.

En cumplimiento de lo que dispone el art. 6.º del reglamento para la administración de las aguas potables de esta ciudad, se convocó á todos los propietarios de agua para que el día 26 de los corrientes, á las doce de la mañana, se sirvan concurrir al despacho de la Alcaldía, al objeto de formar las ternas para la designación de los dos vocales adjuntos y sus suplentes que deben formar parte de la comisión de Aguas del Ayuntamiento.

Muy aplaudida fué en la noche del domingo la brillante música de Albuera por la numerosísima concurrencia que acudió á la rambla de San Juan.

Las piezas del programa fueron ejecutadas, como siempre, con admirable ajuste y precisión, valiéndose á su director justos y entusiastas elogios.

La Administración de Aduanas de esta capital ingresó ayer en arcas del Tesoro por importación la cantidad de 110.196'44 pesetas.

En la última sesión celebrada por la Junta de socorros del Centro militar de Clases activas y pasivas se acordó auxiliar con 40 pesetas y algunas prendas de ropa á Antonio Vallverdú, de Montreal (Tarragona), que vino de Filipinas materialmente acribillado de heridas, las cuales le fueron inferidas por los insurrectos en el combate de Tagni.

Solemnísima resultó la función verificada anteayer en la iglesia de Carmelitas Descalzas con motivo de celebrar la primera misa el joven presbítero don José Masquef, hijo de esta ciudad.

El muy ilustre señor canónigo Magistral de nuestra Primada, doctor don Antonio Balcells, pronunció un brillantísimo discurso ensalzando las glorias del sacerdote católico, exhortando al nuevo ministro del Señor para que soporte con resignación todas las penas y deberes que encontrará en su espinosa carrera.

El templo estaba magníficamente iluminado y lleno de distinguida concurrencia, contribuyendo al esplendor de la fiesta la capilla del señor Gols, que cantó á orquesta y con mucho ajuste la célebre misa de Gounod.

Felicitemos cordialmente al nuevo sacerdote, y enviemos á su familia nuestra entusiasta enhorabuena.

Ha tomado posesión del cargo de oficial de cuarta clase de la Administración de Hacienda de esta provincia, nuestro particular y querido amigo don Luis Gutiérrez de Torres.

Ayer tarde por orden de la Alcaldía fueron conducidos al Hospital desde una cueva que hay detrás de la «Casa Blanca», dos enfermos que estaban en el mayor estado de abandono, siendo conducidos en una camilla y acompañados por el cabo de guardas rurales.

Mañana debe celebrarse sesión de primera convocatoria nuestra Corporación municipal.

Desde el 1.º de Julio próximo se transformará en patente la cuota trimestral que satisfacen los carruajes de lujo, sean ó no propios ó alquilados.

Llamamos la atención de la Alcaldía acerca de las trapas del gas que hay en ambos extremos del paseo central de la rambla de San Juan y que son causa de muchas caídas y tropiezos.

El doctor Elias individuo de la junta organizadora de la peregrinación Teresiana que el día 24 ha de salir de Barcelona para Montserrat, ha visitado al señor abad del monasterio para ponerse de acuerdo para la instalación de los peregrinos, habiendo acordado el reverendo abad que el día 21 del corriente todas cuantas personas ocupan en la actualidad celdas, deben abandonarlas á fin de que al llegar la peregrinación al siguiente día, encuentren aposentos donde alojarse, no facilitándoseles llave alguna de las mismas más que á los peregrinos que estén provistos de la correspondiente contraseña.

El Nuncio de Su Santidad, el arzobispo de Tarragona y los obispos de Barcelona, Lérida, Gerona, Urgel, Tortosa, Vich y Solsona, han concedido indulgencias á cuantos asistan á la peregrinación Teresiana á Montserrat.

Pasan de 1.000 las jóvenes Teresianas de Manresa, Lérida, Tarragona, Horta, Sabadell, Vilanova, Gracia y Barcelona, que tomarán parte en la próxima peregrinación á Montserrat.

Con arreglo al artículo 104 de la vigente ley de reclutamiento, al mozo Luis de Vilallonga Genovart, número 132 del sorteo para el reemplazo del corriente año, ha reclamado excepción sobrevinida por defecto físico.

Las pruebas testificales de la expresada excepción se recibirán en la Alcaldía de esta ciudad, con citación de señor regidor-sindico, á las doce de la mañana del día 23 del corriente y el fallo definitivo tendrá efecto ante la Comisión mixta el día 25 del actual.

Lo que se hace público de conformidad á lo dispuesto por la expresada ley y á fin de que llegue á conocimiento de los interesados.

Anteayer fueron exportados por ferrocarril á Barcelona los siguientes artículos procedentes de poblaciones de esta provincia:

De Tarragona, 220 kilos algaratas á Pons; 340 id. id. á Pagés y 81 id. vino á Ferrer.

De Arbós, 884 kilos vino á Ayzelá.

De Reus, 2.532 id. aceite á Parera, 153 idem idem á Ayzelá, 3.200 id. petróleo á Vidal y Ribas; 1.450 id. avellanas á Vilaret; 450 idem idem á Viñas.

De Calafell, 270 id. vino á Mestre, y 780 idem idem á Carbó.

De Picamoixons, 1.600 idem vino á Alegret, y 3.000 idem tierra á Tomàs.

De Valls, 2.840 id. vino á Fasté.

De Perafort, 8.640 id. id. á Juliá.

De Borjas, 1.380 id. id. á Mansó.

De Marsa, 9.150 id. id. á Pons.

De Mora la Nueva, 2.890 id. varios á Llinás; 455 id. vino á Ribas y 1.040 id. grano á Nogés.

De Mora de Ebro, 3.470 id. vino á Comban.

El guardia municipal de la rambla de San Juan condujo ayer tarde á la Alcaldía á dos vendedoras ambulantes.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

Agencia de negocios notarial é hipotecaria

JAIME SANS SALAFRANCA

RAMBLA DE SAN JUAN, 48, ENTRESUELO

Dando mayor amplitud y desarrollo á sus asuntos, esta Agencia ha creado dos secciones; una de ellas destinada exclusivamente á efectuar trasposos de herencias por medio de relaciones de bienes privadas; y la otra se dedica á la redacción de proyectos de toda clase de escrituras, contando para la autorización de los contratos con notario de reconocido crédito y competencia.

Cuida también esta Agencia de la presentación á la oficina liquidadora de cuantos documentos se hallen sujetos al impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes, haciendo los pagos á la Hacienda, y procurando la oportuna inscripción en el Registro ó Registros de la Propiedad que corresponda.

Esta casa se encarga también del cobro de cualesquiera créditos hipotecarios, cuentas, pagarés, intereses, censos, cupones y toda otra clase de rentas, ya sea judicial ó particularmente.

Solicita certificaciones del Registro de la Propiedad, del Ayuntamiento, Administración y demás dependencias del Estado.

Noticias provinciales

REUS.—A las seis y media del domingo salió de la parroquial iglesia de San Francisco la solemne procesión de Corpus.

Por la noche vióse concurridísimo el paseo de Mata.

—Con motivo de la octava del Corpus cada día se ven más animados durante las noches los distintos barrios de esta ciudad, organizándose

bailes callejeros que se prolongan hasta muy entrada la madrugada.

—Ha sido nombrado alcalde de esta ciudad don Francisco Piqué Hortonedá.

—El sábado, á las cinco de la tarde, se desencadenó sobre esta ciudad un ciclón, que por fortuna solo duró breves momentos, levantando el viento huracanado densas nubes de polvo y arrastrando la fuerza del vendabal algunas persianas de los balcones que fueron tiradas á la calle, sin que sepamos que ocasionara, desgracias personales.

Después de este fenómeno meteorológico, cubrióse el firmamento de densas nubarrones que amenazaban lluvia, soplando un duro viento de S. E.

TORTOSA.—La Dirección general de Contribuciones indirectas ha resuelto que nuestra ciudad, para los efectos del copo de consumos, sea asimilada á las poblaciones de Galicia, Asturias, Canarias y demás términos municipales cuya población esté diseminada en grupos, parroquias, concejos y aldeas, de modo que en vez de tributar por una población de 24.000 habitantes, solo lo hará por el tipo del casco, que es el núcleo principal ó sea por el número de habitantes que arroje el censo que ha de hacerse en breve, que no llegará, de mucho, á 12.000 habitantes.

Una de las ventajas inmediatas de esta rebaja consiste en que se podrá tributar por la tarifa tercera, mientras que hasta ahora se ha venido haciendo por la cuarta.

—Ha cesado en su cargo de oficial 2.º de la secretaría municipal don Samuel de Torres, pasando á ocupar dicho cargo don Antonio de Alemany.

—Ha dado principio al sondeo del pozo que tiene don Pío Isuar en el huerto que posee en la partida de San Lázaro.

Encargada de este trabajo la conocida sociedad Ferrer Jimeno y Compañía, no dudamos que se obtendrá el feliz éxito que se ha conseguido en los otros límites, entre los que podemos citar los de los señores viuda de Colomer y Vidiella.

VALLS.—Durante algunos días de la anterior semana estuvieron visitando la ex-imperial ciudad de Toledo, don Emilio Castelar y don José T. Salvany.

Este último es esperado aquí dentro pocos días y el primero para últimos de Agosto ó primeros de Septiembre próximo, si el cúmulo de sus ocupaciones y compromisos no se lo impiden.

—El miércoles se subastó en las Casas Consistoriales el arriendo de las carnes de cerdo, frescas y saladas, que se sacrifican en esta ciudad durante el próximo año económico de 1897-98.

La cantidad á que ascendió la subasta del impuesto de consumos sobre aquella especie fué de 20.000 pesetas; ó lo que es más interesante 12.000 más que en el año anterior, que solo se arrendó por 8.000 pesetas.

El milagro lo produjo según los que están en el secreto, en que dos asociaciones de labradores tomaron decididamente parte en el acto de la subasta con el laudable propósito de que aquella renta del Municipio aumentase en beneficio.

Ahi están los ingresos; menos palabras y más hechos. Todo lo demás es música celestial.

A última hora se asegura que este arriendo no se llevará á cabo por dejarse perder el arrendatario el depósito hecho con dicho objeto. Veremos lo que resulta de cierto.

—El viernes falleció en esta ciudad don Salvador Monserrat Recasens, padre de don Magín don Salvador y don Ramón Monserrat Guasch, acreditados fabricantes de tegidos los dos primeros y comerciante el último.

—Según parece, la cuestión del ofendido italiano don Antonio Micheli Franco, por el dependiente del Ayuntamiento señor Badía ha tomado diferentes cariz en el Juzgado de instrucción, asunto que no sería extraño produjera un conflicto mayúsculo, toda vez que en ello podría intervenir el ministro de Estado.

—El jueves próximo, con la pompa, lucidez y solemnidad de todos los años celebrará nuestra ciudad su anual fiesta mayor dedicada en honor de San Juan Bautista.

Habrán en tal motivo tanntos fiestas religiosas en la parroquial iglesia del mismo nombre, procesión por la tarde y bailes de sociedad y públicos en todas las sociedades y centros de recreo y diversión.

—Ha sido nombrado juez municipal de esta ciudad don José Gabestany Hernández.

VENDRELL.—Dicen de dicha villa con fecha 20 del actual:

«El mercado celebrado el domingo último vióse bastante concurrido, siendo el primero de años de la temporada, contándose una existencia en la plaza de más de diez mil rstras. Se cotizaron á precios bastantes regulares, pues se pagaron á 12, 13 y 14 pesetas docena los medianos y gruesos y á 15 y alguna partida á 16 pesetas los superiores ó cap-pares.

Casi todas las existencias que había en plaza se realizaron, quedando solamente la clase pequeña que no tuvo salida.

Dada la gran cantidad de ajos que hubo en dicho primer mercado, no es aventurado asegurar que en el de hoy no bajarán de veinte y cinco mil las rstras que habrá.

Las algarrobas siguen cotizándose á 5'75 pesetas el quintal.

—Con las solemnidades que el ritual prescribe se celebró el jueves por la Iglesia la fiesta de S. S. Corpus Christi. A las seis de la tarde salió de la parroquia la procesión bastante concurrida si se tiene en cuenta la apatía que reina en esta villa para todos los actos exteriores del culto, que siguió el curso acostumbrado en medio del mayor orden y compostura del numeroso público que presenciaba el desfile. Concurrieron á la misma tres colegios de niños y el pendón principal confía este año al joven abogado don Matías Sanromá. El cuerpo de carabineros dió la guardia de honor á S. D. M. cerrando la procesión los empleados del Municipio con una comisión del Cabildo municipal presidida por el señor alcalde que llevaba á sus lados á los señores jueces de primera instancia y municipal.

—El sarampión y la escarlatina han aparecido por desgracia en esta villa, hallándose bastante atacados de dichas enfermedades, aun que sin haber producido afortunadamente hasta ahora más que una sola defunción, aun que existen según tenemos entendido algunos casos graves. Lo particular de esta invasión es que la gran mayoría de los atacados son niñas y casi todas ellas procedentes de la clase de párvulos de uno de los colegios de esta villa, lo cual demuestra de una manera evidente donde comenzó el foco de la invasión. Aun cuando aquellas enfermedades parecen haberse estacionado de algunos días á esta parte, mucho nos tememos que recrudezca la invasión por el contagio cuando venga la convalescencia de los que actualmente se hallan enfermos.

—Por la Dirección general de instrucción pública y en virtud de concurso, ha sido nombrado para ocupar la vacante de maestro existente en esta villa, don Jaime Pujades y Caballé.

—El miércoles llegó á esta villa de Barcelona, en cuyo puerto había desembarcado enfermo procedente del ejército de Filipinas el cabo de artillería Jaime Carbonell. Una comisión de la Junta Benéfica pasó á su casa al objeto de enterarse de si necesitaba los auxilios de dicha Junta, teniendo la satisfacción de encontrar al joven Carbonell en un estado relativamente satisfactorio en su enfermedad y al mismo tiempo escuchar de boca de su señora madre la renuncia de las auxilios pecuniarios que su hijo pudiese necesitar hasta su completo restablecimiento, cediéndolos en beneficio de otros hijos de Vendrell que pueden regresar tal vez enfermos ó heridos.

MONTBLACH.—Ha sido nombrado juez municipal de esta villa don Matías Guarro y Ribó.

SANTA BÁRBARA.—Las fiestas aquí celebradas con motivo de la festividad del Corpus han resultado brillantísimas, debiéndose no poca parte á los desvelos y actividad desplegadas por el reverendo cura párroco y coadjutor y al concurso de la banda de Ulldcona.

Tanto las diferentes serenatas y pasacalles y demás piezas musicales, como los diferentes actos públicos celebrados con motivo de dichas fiestas fueron muy bien recibidos por los vecinos, que quedaron muy complacidos.

La procesión del Corpus, como era de esperar fué una hermosa prueba de la religiosidad de los habitantes de Santa Bárbara.

—Han contraído matrimonio don Francisco Arasa Prades y doña Amalia Arasa Barberá.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—San Paulino obispo y confesor y santa Consercia virgen.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Agripina virg. y martir. Octava de Corpus

Habrà exposición de S. D. M. en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—De nueve á una de la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

San Juan Bautista.—A las siete exposición mayor,

á las nueve misa solemne y reserva. Por la tarde, á las seis, exposición y á las siete y cuarto, Rosario, Trisagio cantado y reserva.

Desalzas.—De cinco y media á siete de la tarde. Enseñanza.—A las ocho y media, durante la misa, y de cinco á seis de la tarde.

Santa Clara.—A las seis de la tarde y la Novena á las seis y media.

Beatas de Santo Domingo.—A las seis de la mañana durante la misa.

Huérfanas.—A las seis y media de la mañana.

Corte de Maria

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en el altar mayor de San Francisco.

Mes del Sagrado Corazón

Continúa en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—A las siete y cuarto de la tarde en la capilla del Santísimo Sacramento.

Santísima Trinidad.—A las siete de la tarde, con exposición, canto del Trisagio, meditación, ejercicios del mes, bendición, reserva y canto de letrillas.

Sagrado Corazón.—De siete á ocho de la mañana.

San Juan Bautista.—A las cinco y media y á las siete durante la misa.

San Francisco.—A las ocho de la mañana durante la misa.

San Miguel.—A las siete de la mañana.

Jesús-Maria.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde.

Descalzos.—A las seis y media de la mañana durante la misa.

SECCIÓN COMERCIAL

Estación Enotécnica de España en Cetta

19 Junio.

La situación y resultados probables que podrán dar los trigos de invierno en Francia son vivamente discutidos aquí. De una parte se cree en una gran mejoría respecto al mes anterior y de otra se opina que dicha mejora no es general por cuanto un no pequeño número de departamentos se encuentran en el mismo estado en que se hallaban hace más de quince días. Se duelen muchos de lo poco prósperos que son los trigos de los llanos, de la invasión de los sembrados por las yerbas parásitas y de la escasa altura que alcanzan las espigas.

Las violentas tempestades que hubo en bastantes departamentos durante la semana última ha causado daños en los trigos, por lo que se cree que el rendimiento de la próxima cosecha alcanzará difícilmente la cifra de 105 millones de hectólitros. Las avenas y cebadas presentan mucho mejor aspecto, pero en varias localidades se quejan de la falta de lluvia.

En la octava que ha finido los mercados de trigos se han visto más animados, pero no así para los centenos y avenas. Los trigos que habían bajado 25 céntimos volvieron á recobrarlos y el stock va agotándose aunque paulatinamente. Hay firmeza de precios para todos los cereales.

Las noticias que se tienen del extranjero, principiando por Inglaterra, son de que la perspectiva de las cosechas va mejorando, pero no obstante eso se cree que el rendimiento de este año no igualará al anterior. Los mercados ingleses del interior se han provisionado poco la última semana, pues la demanda se ha limitado á las necesidades del consumo y los precios se han mantenido difícilmente. Los trigos rojos indígenas han costado de 15'15 á 15'71 francos los 100 kilos.

En Bélgica y en Holanda las apariencias son buenas y los agricultores están satisfechos, sin embargo de que la tendencia en los cursos no es firme. Estos días navegan con dirección á Amberes en varios buques 800.000 hectólitros de trigo, contra 700.000 el año último en igual época y 1.015.000 van destinados á los puertos holandeses contra 580.000 hectólitros que iban en la misma fecha del 96.

En Alemania las cosechas han hecho sensibles progresos los últimos días debido á la influencia de las lluvias y del calor.

En Austria el estado de los cultivos deja bastante que desear en algunas regiones.

En Hungría según dictámenes oficiales la recolección de los trigos no pasará de 45.500.000 hectólitros, mientras que el año anterior se cosecharon 52.000.000. Los telegramas recibidos de Ybrailla, de Galatz, Kostendtje, de Varna y de Baorgas están unánimes en apreciar como muy importantes los perjuicios ocasionados por las lluvias torrenciales y las tempestades.

En Rusia la mejora se acentúa en los trigos de primavera principalmente en los distritos de Odesa y Nicolaieff, pero se cree que la persistencia de las lluvias perjudicará las plantaciones en Tauride.

En los Estados Unidos, según el ministro de Agricultura de aquella nación, la perspectiva

de las cosechas en 15 de Junio era la siguiente, tomando la cifra 100 como la expresión de un rendimiento completo. Trigo de invierno '78'5; de primavera, 89'6; avena, 89; centeno, 89'9; y cebada, 92'2. Resulta, pues, un promedio de 82'7 para el año actual, mientras el año anterior fué de 87'6 en la misma época, lo que hace una disminución de 4'9 por 100, representando en conjunto una merma de 7.300.000 hectólitros en números redondos. Si se resta esta cantidad de los 149.689.521 hectólitros que se cosecharon en 1896, quedan 142.389.521 para la recolección actual, cifras que como se ha de comprender, podrán modificarse según acompañe ó no el tiempo, lo mismo en los Estados Unidos que en las demás naciones.

De los datos oficiales resulta también que en la República Argentina la cosecha de trigos será de 5.680.000 quintales métricos; 5.300.000 para el maíz y 996.880 para semillas de fino, aunque según los periódicos agrícolas de Buenos Aires deben aumentarse lo menos en un tercio estas cifras.

Para España é Italia las noticias aquí recibidas son de que los rendimientos serán buenos y superiores al año anterior.

Los mercados de vinos han ofrecido poca variación esta semana sosteniéndose en todas partes los precios. En Cetta algunos negocios de relativa importancia en caldos de Argelia y pequeñas ventas en vinos españoles. En Burdeos bastantes transacciones sobre vinos indígenas del 95 y del 96, pero escasas para los de España. En París ha habido más movimiento y se han realizado regulares operaciones en vinos de Aragón, Huesca y Navarra y en franceses del Rosellón y Mediodía.

Los fabricantes de vinos de pasa que consideran su industria como completamente perdida con la aplicación de la ley sobre vinos artificiales, por cuanto somete sus productos al régimen fiscal del alcohol, acaban de presentar un recurso contra el ministro de Hacienda á fin de obtener las indemnizaciones á que creen tener derecho y otro pidiendo al Consejo de Estado que reglamente su nueva situación.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DIA 20

De Bilbao y esc. en 28 ds., v. «Cabo Peñas», de 1.213 ts., c. Guerrica, con varios efectos, consignado á don Mariano Peres.

De Torredembarra en 2 hs., l. «Enrique», de 34 toneladas, p. Borrell, con cargamento de vino, consignado á don Juan Mallol.

De San Carlos en un día, l. «Jóven Pepe», de 18 toneladas, p. Garcia, con cargamento de sal, consignado á don J. Mallol.

De Barcelona en 7 hs., v. «Pinzón», de 535 toneladas, c. Fernández, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y compañía.

De Génova y esc. en 7 ds., v. italiano «Unione», capitán Corsanego, con bocoyes vacíos, consignado á los señores Casaseco y Terré.

DESPACHADAS

Para Marsella y esc. v. «Cabo Peñas», c. Guerrica, con carga general.

ENTRADAS DEL DIA 21

De Cetta en 33 hs., v. «Amalia», de 242 ts., c. Fontanills, con bocoyes vacíos, consignado á la señora Viuda de P. Ferrer y Mary.

De San Fernando en 15 ds., l. «Nuevo Invencibles», de 26 ts., p. Bendala, con cargamento de atún, consignado á don José María Ricomá.

DESPACHADAS

Para Cetta, v. «Amalia», c. Fontanills, con carga general.

Para La Habana y esc. corb. «Habana», c. Sust, con cargamento de vino.

Para Génova, v. «Unione», c. Corsanego, con carga general.

Para Liverpool, v. «Pinzón», c. Guerrica, con carga general.

BUQUES A LA CARGA

MARTES 22

Para Londres y Amberes vapor «Cortés», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª.

Para Marsella vapor «Manuel Espalino», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª.

MIÉRCOLES 23

Para Génova y Liorna vapor «Játiva», que despacha don Antonio Mas y March.

Para Gotemburgo, Copenhagen, Stockholm, Christiania, Bergen, Malmö, Helsingborg, Norrköping, Gefle, Sundswall, Stettin, Danzig, Koeninsbeog, Libau, Riga y demás puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca, Alemania y Rusia, vapor sueco «Adolph Meyer», que despachan los señores Boda hermanos.

Para Liverpool vapor «Cecilia», su agente don Moisés Fenech.

JUEVES 24

Para Niza y puertos del Báltico vapor «Dagmar», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo Quejor», consignatario don Mariano Peres.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Puebla) va-

por «Cármén», que despachan los señores Hijos de Benigno López.

Para Cetta y Marsella vapor «Cabo San Antonio», consignatario don Mariano Peres.

VIERNES 25

Para Glasgow vapor «Colón», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª.

Para Valencia vapor «Cervantes», su agente don José María Ricomá.

SÁBADO 26

Para Hamburgo vapor «Velarde», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

Table with exchange rates for various locations: 4 por 100 Interior... 66'20, 4 por 100 Exterior... 82'90, Amortizable... 79'00, Cubas 1886... 96'87, Idem 1890... 80'75, Coloniales... 86'50, Nortes... 23'30, Francias... 17'30, Orenses... 9'60, Paris exterior... 64'68, Madrid interior... 66'30, Paris á la vista... 29'70, Londres á la vista... 32'55

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones Despacho Palau, 5.

JUAN SOLÉ.—Bolsin.—Tarragona.

—Casa fundada en 1882.—Rambla de San Juan, 27.—Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa. Cupones de los Billetes Cuba, pagado ayer.—Beneficio 26 112.

Sección oficial

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don Andrés Gil, teniente coronel de Albuera.

Parada Luchana.

Visita de Hospital y provisiones, capitán 1.º de Albuera.

Paseo de enfermos, Luchana.

El comandante Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—José Cardona Curto, Francisca Alegret Mestres.

DEFUNCIONES.—Josefa Gran Maten, Misersitjes, 6; Ramon Suñé Cloment, Cuartel Este, 35; Josefa Saldaña Magriñá, Pescadería, 13; Maria del Carmen Fortuny Argilaga, Vilamitjana, 4; Francisca Vergés Cabacés (Hospital civil); Juan Ferraté Bonet.

MATRIMONIOS.—Ísmael Pargas Cisnal con Manuela Vergillo Zamora, Ramón Riera Pallerols con Luisa Olivé Mateu, José Nin Miret con Francisca Fortuny Illa.

Administración de Consumos

Recaudación verificada el día de la fecha:

Table with consumption data: Administración Central... 0'00, Fielato del Olivo... 67'06, Id. de Tetuán... 21'11, Id. del Puente... 417'19, Id. de San Pedro... 48'77, Id. del Muelle... 165'15, Id. de la Cantera... 81'62, Id. de la Cadena... 73'72

Total pesetas..... 874'62 Tarragona 21 de Junio de 1897.

Matadero público

Reses sacrificadas el día de la fecha

Ternera... 0.—Peso 00'0 kilos.—Pesetas 00'00 Bueyes... 5.—Peso 716'4 kilos.—Pesetas 139'77 Carneros... 46.—Peso 629'0 kilos.—Pesetas 124'72 Cerdos... 4.—Peso 229'0 kilos.—Pesetas 8'80 Cabritos... 0.—Peso 00'0 kilos.—Pesetas 00'00

Total..... 273'29 Tarragona 21 de Junio de 1897.

Telegramas

Madrid, 21, 5'15 t. El Gobierno dice, contestando á los que historian la vida política del nuevo representante de los Estados Unidos en esta corte, que los principios de todos los países pasan por etapas contradictorias en su vida pública, pero esto no es óbáculo para que al entrar á desempeñar un cargo como el de representante diplomático de su nación en otra atemperen su conducta á la más estricta corrección.

El ministro de Marina ha recibido un telegrama del comandante general del apostadero de la Habana diciendo que fuerzas del cañonero Cristina, salvando la barra del río Ana, hallaron y batieron al enemigo en los días 9 y 10. Se apoderaron de un campamento insurrecto, de armas y municiones y de diez embarcaciones menores, de las cuales fueron destruidas cinco. Los botes salvaron la barra llevados á brazos, bajo un fuego nutrido del enemigo, que empleaba balas explosivas.

Nosotros tuvimos dos heridos leves.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TOBT OFICIAL BARBERO Se necesita uno en la BARBERIA DE LA CALLE DE APODACA, NUMERO 8.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Dinero. Lists various goods like wine, oil, and grains with their respective prices.

ANUNCIOS

LA PARISIÉN CORSETERÍA

Calle de la Unión, número 2, bajos.---TARRAGONA



Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventresas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE DE LA UNIÓN, NÚM. 2, BAJOS TARRAGONA

DISPONIBLE

Establecimiento Balneario de VALLFOGONA PROVINCIA DE TARRAGONA

AGUA CLORURADA SÓDICA SULFATADA FRÍA

TEMPORADA OFICIAL

desde el 15 de Junio al 15 de Septiembre

Usada en bebida, baños duchas y pulverizaciones; combate eficazmente el herpetismo, escrofulismo, litiasis renal, cistitis catarral, chetritis, vaginitis, bronquitis y laringitis crónicas, catarras crónicos del estómago é intestinos, úlceras de las piernas, etc.

Restaurant con servicio á la española.--- Habitaciones particulares.---Carruajes en combinación del ferrocarril en las estaciones de Tarrega y Montblanch.

Sociedad general de Transportes Marítimos de Marsella SERVICIOS DEL MES DE JUNIO DE 1897

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA Saldrá de Barcelona el de directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA Saldrán de Barcelona para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses el día 11 de Junio el y el día 26 el Consignatarios en Barcelona, RIPOL Y COMPAÑIA, plaza de Palacio.---BARCELONA.

DISPONIBLE

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.---En Tarragona, un mes, 1.75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.---Se insertan á precios convencionales.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA